



Luis Fernando Ruiz Pérez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

Primer Semestre

Grupo: C

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre de 2022.

28/sep/22

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Luis Fernando

Diagnóstico comunitario

La investigación de la salud pública es una herramienta que nos permite identificar las necesidades de la población y buscar soluciones mediante programas para reducirlo con la participación de la población. Tiene tres ejes: (1) necesidad de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad, (2) determinante sociales y (3) recursos y servicios. Testa menciona tres tipos de diagnóstico: administrativo llevar un control de las acciones que realiza las instituciones, estratégico buscar la manera que genere un cambio en la sociedad, ideológico. Lang y Rayner analizan los modelos de salud pública donde mencionaron la ecológico, donde se hacían referencia al ambiente de nuestro alrededor que puede ser causante a enfermedades como la humedad. El enfoque de eco-salud se utilizó en el estudio de salud y ambiente y que produce enfermedades transmisibles, también hace la participación de las personas o población de un determinado lugar para poder realizar sus trabajos y la ayuda de autoridades, se basa en principios como transdisciplinaria, género, equidad y la participación de la gente. Se enfocaron a estudiar localidades: La Nopalera y Atlihuan donde las investigaciones tuvo partici-

Un referente en determinantes de la salud fue a partir en el estudio de Marc Lalonde que era un abogado y político que tenía el cargo de Ministro de Salud Pública de Canadá con el apoyo de epidemiológico para el estudio de muertes y enfermedades la cual presenta un trabajo que les sorprendió a los demás, donde mencionaba la disciplina para ejercer los servicios de la salud para la población. Se pueden dividir a estos determinantes en dos grupos:

- Aquello que son de responsabilidad multisectorial del estado y económico, social y político
- Determinantes económico, social y político se trata de tener una mejor comprensión como personas de esos factores durante el siglo XVIII y siglo XIX, ocurrió otras acontecimientos, mencionaba que el trabajo de un médico es la atención de la población y el apoyo de otros estudios, en plena Revolución Industrial en Europa y Norte América la cual desarrolló las industrias la cual provocaba la muerte de muchos obreros por infecciones respiratorias y tanto como sus viviendas con mala condiciones porque no tenían los servicios que es el agua, drenaje, luz que llega provocar enfermedades infecciosas como cólera, la malaria y tubercosis.

55170100

APS, Protección y Promoción de la
Salud

06/oct/22

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La APS es un enfoque de la salud que incluye a toda la sociedad y que tiene por objeto garantizar el mayor nivel posible de salud y bienestar y su distribución equitativa mediante la atención centrada en las necesidades de la gente tan pronto como sea posible a lo largo del proceso continuo que va desde la promoción continua que va desde la promoción de la salud y la prevención de enfermedades hasta el tratamiento, la rehabilitación y cuidados paliativos, y tan próximo como sea posible del entorno cotidiano de las personas.

La APS comprende tres componentes: servicio de la salud coordinados y completos, que incluyen, como piezas centrales, la atención primaria y funciones y bienes de salud pública; acciones y políticas multisectoriales y el establecimiento de un diálogo con personas, familias y comunidades y su empoderamiento, para aumentar la participación social y mejorar la autoasistencia y autosuficiencia en la salud. Su compromiso es con la justicia social, la equidad, la solidaridad y participación, sin la distinción al ser humano con su ideología, religión, raza,

Educación Para la Salud

12/ Oct/ 2022

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Luis Fernando

La educación se considera algo importante que cada persona debe tener, hace un desarrollo en el conocimiento de cada individuo para cualquier situación que se ocupe tendrá una mayor competencia que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla la comprensión y participar en nuestro alrededor, no solo abudaremos de la educación sino que en el ámbito político porque debe brindar una educación de calidad, se extiende la educación con un enfoque integral, no solo para que una persona tenga un autocuidado sino que construir una sociedad que lo integra una persona con su participación, la cual se aprende el poder vivir mejor de forma grupal y colectivo, esto se debe a los procesos de salud con la comunicación, dialogo de saberes, participación de las personas y cambia el comportamiento. La salud pública y la promoción de la salud pública con metodos educativos, basandose en la teoria, investigación y practica para poder trabajar con personas puede ser una persona, grupos, comunidades, la cual nos ayuda en comprender los tipos de enfermedad, han existido muchas definiciones que relacionen el concepto de la edu-

Bibliografía

Arenas M. I, Cortez I. M, Parada M. E. L valladores M. L, (2021), Diagnostica de salud población con enfoque de ecosalud, revista Saude Publica, 49

Villar A. M. (oct/ dic 2011), Factores determinante de la salud: importancia de la prevención, acta medica peruana, V 28,4

Protección Social en Salud, Organización Panamericana de la Salud OPS, Organización Mundial de la Salud OMS.

Health promotion, Wolrd Health Organization.

24 de marzo del 2017, Educación para la Salud con Enfoque Integral, Organización panamericana de la salud OPS, Organización Mundial de la salud.